
 資料１       

 

議会改革検討小委員会（第３回）まとめ 

 

 

＜本会議関係＞ 

 

①  全体として 

  ・ここが遅れているというところはあまり感じていない。 

  ・ベストではないが、ベターで妥当なものだと思う。 

  ・形は特段課題があるとは思っていない。 

     ・飛び抜けて際立っているところが特にあるわけではないし、見

劣りしているところもない。 

     ・これまでの議会改革の検討結果でこのような形になってきたこ

とがよく分かった。 

 

②  一般質問のあり方について 

・一般質問の時間配分や人数配分を増やしても良いのでは。 

・審議であれば、本会議もあれば委員会もある。委員会も含めた

トータルでの審議時間等を考えるべきではないか。 

・質問者数が４人だと少し早く終わると感じることもある。しか

し、質問時間を長くすれば良いというものではないし、短けれ

ば主張したいことができない。 

・今の会期の中で余裕があるのであれば、一般質問の時間や人数

について、一定検討しても良いのでは。 

・一般質問の時間と人数について、現状と時間や人数を増加した

場合の可能性を調べて欲しい。 

 

③  質疑のあり方について 

・質疑をあわせて質問の中で実施しても良いのでは。 

     ・質疑は議案に特化することとなる。質疑の充実は、審議の充実

につながる。 

 


